

DISCURSO DE SU EXCELENCIA OBIANG NGUEMA MBASOGO, PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE GUINEA ECUATORIAL, DURANTE LA CONFERENCIA DE LAS PARTES (COP 21) SOBRE EL CAMBIO CLIMATICO.

París. 1° de Diciembre 2015

Señor Presidente,

Distinguidos Jefes de Estado,

Excelencias,

Señoras y Señores

Sean mis primeras palabras de felicitación al Gobierno Francés, por su corage y determinación de organizar esta Cumbre sobre el Medio Ambiente, después de la brutal y cobarde agresión perpetrada por grupos terroristas que ha afectado al Pueblo Francés el pasado día 13 de noviembre.

Expresamos nuestras profundas condolencias al Gobierno y al Pueblo Amigo Francés, a las familias afligidas y a todas las víctimas del terrorismo en el mundo.

Sus Excelencias, Señoras y Señores:

Esta es la Vigesimoprimera asamblea que reúne de nuevo a los Gobiernos, Organizaciones Científicas y Tecnológicas de todo el mundo para tratar el espinoso problema del Cambio Climático. Veintiuna Reuniones Internacionales, casi en el espacio de un siglo con adopción de Protocolos, Resoluciones y Recomendaciones que hasta nuestros días no han dado resultados satisfactorios.

\*\*\*//\*\*\*

El peligro del Calentamiento del Planeta es tan evidente que ningún país puede asegurarse de que está exento de sus efectos negativos. Todas las actividades humanas están siendo afectadas por el Cambio Climático y los Países en Vías de Desarrollo son las victimas más vulnerables.

La situación interpela a Nuestros Estados para la adopción de una voluntad política firme y decisiva para la salvaguarda de la humanidad.

Excelencias, Señoras y Señores:

La República de Guinea Ecuatorial es un pequeño País del África Central de apenas 28.051 km2, con una parte continental, varias islas y más de 300km de costa. Pertenece a la cuenca del Rio Congo, el segundo que constituye el pulmón del Planeta, donde las evidencias del Cambio Climático son cada vez más notorias.

Entendemos que para reducir los efectos del Cambio Climático no solo debemos actuar sobre sus consecuencias, sino que es necesario atacar sus causas.

Como País parte de las convenciones del Medio Ambiente, Guinea Ecuatorial, está comprometida a respetar los programas que dichas convenciones adopten para reducir la emisión del Dióxido de Carbono, aún cuando nuestras emisiones de Gases de Efecto Invernadero son muy pequeñas.

Según el Banco Mundial cinco países industrializados son responsables del 55% del Dióxido de Carbono que se emite en todo el mundo. Por tanto, si la "responsabilidad es común y compartida", también debe ser diferenciada en su contribución.

La conservación de los ecosistemas forestales y de la biodiversidad constituye una penalización a los habitantes de nuestro país que viven y se protegen del uso de la flora y de la fauna. Pues, es necesario que a esta conservación se acopañen programas alternativos que garanticen la vida de los pueblos.

Nuestro objetivo principal en esta Cumbre es la necesidad de obtener la contribución de todos los Estados de la Cominidad Mundial para reducir al mínimo las emisiones de Gases de Efecto Invernadero.

Las Contribuciones Adoptadas, Previstas y Determinadas de Guinea Ecuatorial son las siguientes:

La Elaboración y adopción de Programas Nacionales de Sensibilización e Información sobre las consecuencias del Cambio Climático. La Revisión y Actualización de la Estrategia y Plan de Acción Nacional sobre la Diversidad Biológica.

La Revisión y Actualización de la Ley Reguladora del Medio Ambiente y de la Ley sobre el Uso y Manejo de los Bosques.

La Elaboración y Adopción del Programa Nacional sobre la Degradación de Suelos.

La Creación de la facultad de Medio Ambiente en las Universidades de Guinea Ecuatorial.

El Reforzamiento del Sistema Nacional de Áreas Protegidas que representan el 18,5% del Territorio Nacional.

La Elaboración Y Adopción del Plan Nacional de Adaptación al Cambio Climático (PANA).

La Creación del Instituto Nacional para la conservación del Medio Ambiente (INCOMA).

La Reactivación del Instituto Nacional de Desarrollo Forestal y gestión de Áreas Protegidas (INDEFOR-AP).

La Creación del Fondo Nacional para el Medio Ambiente (FONAMA).

La Instalación del Servicio Meteorológico Nacional.

La Construcción de un Laboratorio Nacional de ensayos Ambientales.

La Adopción reciente de la Estrategia Nacional de la Reducción de las emisiones del Dióxido de Carbono (REDDPLUS).

\*\*\*//\*\*\*

La Generación Eléctrica exclusivamente a través de Centrales Hidroeléctricas y Turbo Gas.

La Conversión del Gas Natural en Metanol, Gas Natural Licuado (LNG) y Gas Licuado del Petróleo (LPG).

La Reducción de la **Desforestación** y el Fomento de la **Repoblación Forestal**.

Nuestra ambición es reducir en un 20% las emisiones del Dióxido de Carbono al año 2030, con el fin de alcanzar una reducción de un 50% al año 2050.

\*\*\*//\*\*\*

Nuestro programa necesita tiempo, esfuerzo, ayuda y apoyo económico y técnico de las naciones más avanzadas. No podemos ir solos en este esfuerzo que debe ser compartido. Entre todos podemos proteger nuestro planeta, pero actuando solo estamos condenados al fracaso.

Deseo concluir augurando plenos éxitos a esta Conferencia.

Muchas Gracias